

Chapitre 4

Accords de libre-échange régionaux et bilatéraux et autres initiatives

La signature de l'ALE entre la Corée et les États-Unis (KORUS) en juin dernier et les négociations qui se poursuivent entre la Corée et l'Union européenne soulignent à quel point il importe que le Canada maintienne sa compétitivité dans ce marché stratégique, en plus de montrer l'importance de la Corée en tant que partenaire commercial stratégique en Asie du Nord-Est.

Singapour

Les négociations menées en vue de la signature d'un ALE entre le Canada et Singapour ont été lancées en 2001. Le huitième cycle de négociations a pris fin en août 2007 à Ottawa. Les négociations avancent bien et de nombreux éléments sont déjà prêts. Malgré ces progrès, il reste beaucoup de travail à faire sur des points comme l'accès aux marchés des services et de l'investissement avant que le Canada puisse se dire satisfait.

En plus de relever le profil du Canada à Singapour, l'ALE facilitera les échanges de biens et services et améliorera l'aptitude du Canada à participer aux chaînes de valeurs mondiales. L'accès élargi aux débouchés offerts par Singapour et son rôle de plaque tournante régionale bénéficieront tout particulièrement aux secteurs de services à forte croissance et prêts à l'exportation (les services financiers et professionnels, notamment).

Jordanie

En juillet 2007, le premier ministre Harper et le roi Abdallah II de Jordanie ont convenu d'étudier la possibilité de passer un accord de libre-échange. Des entretiens préliminaires

entre les deux pays ont eu lieu en novembre 2007 et les négociations ont été lancées le 20 février 2008. Le premier cycle de négociations a eu lieu à Amman du 13 au 17 avril et le prochain doit se dérouler à Ottawa du 28 juillet au 1^{er} août 2008.

Un ALE avec la Jordanie pourrait multiplier les débouchés en faveur des exportations canadiennes dans divers secteurs, y compris la fabrication, l'agriculture et l'agroalimentaire, et les produits forestiers. La Jordanie a déjà signé des ALE avec certains de nos principaux concurrents (les États-Unis et l'Union européenne, notamment). Un accord entre le Canada et la Jordanie permettrait d'établir un régime équitable pour les exportateurs canadiens.

Panama

Le Canada et le Panama entretiennent des relations économiques et commerciales étroites et bien établies, et qui continuent de s'accroître. À la demande du Panama, le gouvernement a décidé, conformément à sa politique visant à établir une présence canadienne plus marquée dans les Amériques, de rencontrer les représentants panaméens et d'étudier avec eux la possibilité d'entreprendre des négociations en vue d'un ALE. Ces entretiens préliminaires permettront aux deux pays de mesurer l'ampleur et les avantages éventuels d'un ALE. À l'issue de ces discussions, le gouvernement entend mener des consultations détaillées avec les parties intéressées dans tout le pays avant de prendre une décision au sujet du lancement de négociations avec le Panama.